

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah diuraikan , maka dapat di tarik kesimpulan bahwa Anggaran dari Dinas Koperasi dan UKM sangat membantu. Penyimpulan tersebut dilandasi hasil penelitian yang mengacu pada indikator Anggaran Dinas Koperasi dalam pemberdayaan UKM. Faktor yang mendukung pemberdayaan UKM di Kota Kupang yaitu modal dari Dinas Koperasi kepada pelaku UKM. dan memberikan banyak pelatihan – pelatihan seperti memberikan Fasilitas pengembangan ukm, Fasilitas pengembangan sarana romosi hasil produksi, Penyelenggaraan pelatihan Kewirausahaan, penyelenggaraan pembinaan industry rumah tangga, industry kecil dan industry menengah.

Pemberdayaan UMKM yang dilakukan oleh Dinas Koperasi mengalami peningkatan dari tahun ke – tahun. Hal ini menunjukkan bahwa Anggaran yang di berikan oleh Dinas Koperasi sangat membantu perekonomian masyarakat pada masa pandemi covid-19.

#### **5.2 Implikasi Teoritis**

Pemberdayaan UKM dalam penelitian ini adalah perwujudan kewajiban suatu instansi pemerintah untuk mempertanggungjawabkan keberhasilan dan kegagalan dalam mencapai sasaran dan tujuan yang telah ditetapkan.

Ali Sadikin Wear (2002) yang mengatakan bahwa peran pemerintah daerah dalam pemberdayaan UKM sangat penting untuk bekerja sama dalam pengentasan kemiskinan.

### **5.3 Implikasi Terapan**

#### **1. Bagi Dinas Koperasi UKM Kota Kupang**

Pada masa pandemi saat ini terdapat beberapa hambatan seperti kurangnya dana khususnya untuk UMKM berskala mikro, Dinas Koperasi berfungsi menyiapkan modal dan anggaran untuk membantu masyarakat. Dinas Koperasi UKM perlu membuka pelatihan bagi masyarakat yang ingin membuka usaha UMKM di masa pandemi saat ini. perlu menyiapkan sarana dan prasaranan (tempat untuk menjalankan usaha)

#### **2. Bagi Peneliti Selanjutnya**

Peneliti selanjutnya diharapkan mengembangkan penelitian ini dengan melakukan analisis pemberdayaan UKM secara menyeluruh dan meneliti pemberdayaan UKM. Hal tersebut diharapkan dapat memperluas informasi yang lebih lengkap tentang perkembangan pemberdayaan UKM di Dinas Koperasi UKM Kota Kupang.